

Notre escapade dans le pays Angoumois du lundi 26 mai au dimanche 1^{er} juin 2025

Sur ces 7 jours : 19 participants dont 12 cyclos vont partager de supers moments d'échange, de convivialité et de découverte sur une région méconnue autour d'Angoulême dans le département de la Charente .Un séjour inoubliable qui nous laissera des souvenirs indélébiles sur la restauration du camping.

Lundi selon une organisation rodée 4 cyclistes accompagnés de Christian et René pour quelques kms s'élancent sur le parcours avant de faire une jonction avec Claude et Michel (qui chaque jour vont avancer leurs camping-car où caravane vers le lieu de fin du parcours aujourd'hui ; Damvix).



1 Saligny, Dompierre-sur-Yon, la Ferrière, la Chaise-le-Vicomte, Thorigny , les Pineaux ,Moutiers sur Lay ,Saint jean de Beugné ,le Poiré sur Velluire ,MaillezaisDamvix (105 kms environ).

Toujours instructif d'échanger avec les connaissances de chacun, ici du patrimoine ,ici des plants de vignes et là ...du blé noir en passant par les petites routes de campagne qui nous conduisent par L'abbaye de Mareuil sur Lay et le petit bar décoré des sculptures du frère de Christian (eh ! oui un artiste) Arrivée assez tôt à Damvix pour nous permettre une balade avec nos accompagnatrices Chantal et Martine sur le sentier

des épouvantails et découvrir le bourg (la rue du père Charrier) et la visite du petit musée du patrimoine tenue par un cyclo et propriétaire du bateau offrant des balades fluviales sur la sèvre Niortaise .

Tout ça nous ouvre l'appétit, on se régale des plats préparés par Michel, les cerises apportées par Chantal et Bernard et surtout l'excellent flan concocté avec amour par Martine. Merci à tous.



Mardi c'est reparti pour la même organisation le point de chute étant Chef-Boutonne camping et chambre airband b pour Christian M et Régine P. Toujours dans la bonne humeur Damvix Coulon, Niort, V93 (Véloroute Vélidéale) Prahec ,Chantemerle ,Saint Martin ,Melle ,Chef-Boutonne (90 kms).

Visite du centre de Niort et pause-café, à la sortie de Niort (c'est par ici nous dit Régine il faut suivre le GPS) et nous retrouvons sur la vélidéale nos compères ,le pique-nique et nous voilà à Celles sur Belle ,son église paroissiale et son clocher imposant mais surtout cet escalier descendant à la nef (chaussures de vélo glissantes attention risque de chute),l' abbaye royal, majestueuse et ses jardins. Du patrimoine certes mais pas un bar d'ouvert pour le café, celui qui ouvre dans un quart d'heure ne nous attire pas du tout .Alors retrouvons notre route, enfin presque Michel ayant oublié ses lunettes sur une petite table à l'abbaye ...passant sous la voie ferré aménagée en voie verte il faudra escalader sous les fous rires pour reprendre notre cheminement. Melle jolie église romane. Arrivée sous le soleil à Chef-Boutonne, Un repas à partager, ce soir les filles ont achetés des saucisses, on fait cuire des pâtes, Michel s'occupe des grillades .Super journée.

Mercredi Christian et Mimi nous rejoignent ce matin direction Saint-Yrieix sur Charente : V93 Villefagnan, Ruffec, V732 Verteuil sur -Charente, Poursac, Mansle les Fontaines, Montignac Charente, saint Yrieix camping 80kms.

Nous effectuons la visite de Chef-Boutonne petite cité de caractère, son château construit en 1513 par François de Rochechouart et est l'un des plus importants du Poitou, datant du début de la Renaissance. , la vielle ville, lavoir et source de la Boutonne, passage sous les vestiges de l'ancien château fort.

Pas facile la vie de cyclos



Où sont les lunettes ?



Du patrimoine et Bernard emporté par sa monture (toujours devant et oui nous on s'arrête à la moindre église ou village classé) petit village d'Embourie par exemple et son église Saint-Génis. Bon cela permet à Philippe, Christian ,Gérard enfin il aura eu tous les prénoms notre Bernard C de nous filmer à Villefagnan la route très agréable continue vers Ruffec où il est temps de se restaurer au soleil (boulangerie ou marché et un petit café au bistrot de la place), Verteuil sur Charente,Poursac nous ferons la jonction avec nos amis vers Mansle puis un arrêt à l'abbaye de Saint-Amant (Saint-Amant de Boixe) (que nous reverrons le dimanche) avant de nous diriger vers notre point de rendez-vous le Camping de Saint-Yriex sur Charente où nous retrouvons Bernard L, Annie ,Chantal ,Martine ,Roger ,Liliane ,Jean-Luc et Claude.



Ce soir nous nous retrouvons (pour ceux qui le désirent) à partager une pizza excellente cuite au feu de bois avec Jeannie et Roger.

Jeudi l'équipe au complet de 12 cyclos s'élance vers le Nord-Est d'Angoulême passant par la forêt domaniale de la Braconne, puis la forêt de quatre Vaux avant d'atteindre Chasseneuil-sur-Bonnieure avec une belle découverte du mémorial de la résistance construit dès la fin de la Seconde Guerre mondiale à la mémoire des 1 465 martyrs de la Résistance et des combattants de la Charente et de la Charente-Maritime tombés au champ d'honneur. Il est à la fois mémorial de la Résistance et nécropole nationale, entouré d'un cimetière militaire de deux hectares qui comporte 2 255 sépultures de soldats et de résistants de la Seconde Guerre mondiale. Celui-ci offre une magnifique vue sur la campagne environnante. Il est l'heure de sustenter nos cyclos mais pas tous d'accord (le vide-grenier ou la superette ??) Le groupe se scinde en deux nous sommes trois à profiter des grillades frites du vide -grenier, ayant perdu trace des autres.



Le groupe est reformé et nous visitons Rochefoucauld en Angoumois au patrimoine médiéval notamment son château sur les hauteurs rocheuses de la Taroire, le couvent des carmes et sa collégiale, petite histoire ; En 1907, Théophile Rondinaud, cordonnier à La Rochefoucauld, crée la Charentaise au-dessus écossais. La célèbre pantoufle a obtenu en 2019 la protection d'une indication géographique sous le titre « Charentaise de Charente-Périgord ». Aujourd’hui pas besoin de pantoufle il fait chaud passage près du château du puy Vidal la forêt et l’arrivée au lac de Saint-Yrieix (en ce jour férié beaucoup de promeneurs, baigneurs, familles venues chercher un coin de fraîcheur) la pause s’impose.

Nous retrouvons le groupe autour d'un apéro avant de nous diriger vers la restauration .Que de déception dès ce premier soir une attente interminable un local étouffant, un menu pas à la hauteur (ils ont oubliés le pain – sorti du congélateur et chauffé à la va vite) une tarte congelée Aie ! Aie ! Cauchemar en cuisine appelez M. Estebech !



Et pendant cette journée nos accompagnatrices ont visité les jardins du logis de la Forge de Mouthiers-sur-Boëme



Vendredi 30 mai nous quittions Angoulême vers le sud Est empruntant un bout de la Flow vélo, passant aux sources de la Touvre, détour par Pranzac et les ruines du château et sa lanterne des morts ,la route est agréable Marthon (son passé féodal et son château en ruine dominant la ville) ou nous quittions la flow vélo pour nous diriger vers Villebois Lavalette petite cité de caractère perchée sur une colline .Les halles sont les bienvenue pour nous restaurer à l'ombre et profiter de ce petit village .il faut gravir une route pentue pour découvrir l'église Saint-Romain au sommet du village tout près du château pour s'octroyer une sieste à l'ombre (elle est pas belle la vie !).Le château est imposant entouré d'une enceinte de sept tours, pas le temps pour la visite mais de belles rencontres.

Château dont nos accompagnatrices apprécieront la visite guidée, retenez ce joli village dans vos futures pérégrinations ; Villebois Lavalette



Mais connaissez-vous la Cornuelle de Villebois-Lavalette ce petit gâteau en forme de triangle troué Pour la fête des Rameaux on la glissait dans un brin de buis béni puis on la dégustait après la messe je ne résiste pas et fait gouter mes achats au groupe.



Après le passage près du château de la Mercerie, encore quelques kilomètres avant de flâner dans la ville d'Angoulême capitale de la bande dessinée, ses murs peints, la Cathédrale Saint-Pierre, l'église Saint-André, les rues du centre-ville, les Halles etc...et se rafraîchir.

Demain c'est l'anniversaire de Régine elle nous attend pour l'apéro.

Bon la restauration est toujours catastrophique : des lasagnes que Michel n'oseraient pas mettre sur une table de restaurant, les esprits s'échauffent, nous sommes accompagnés dans nos remarques par le groupe de motos qui eux aussi sont très mécontent de la prestation restauration du camping.

Samedi 31 mai le parcours de 105 kms paraît un peu long pour certains et tout naturellement ce sera trois groupes qui vont se constituer .Après une halte aux vestiges gothiques monumentales de l'abbaye Notre-Dame de la Couronne et passage à Mouthiers sur Boëme ou nous apercevons le château de Rochandry, un petit détour vers l'abri sous Roche de la Chaire à Calvin ; un groupe (Roger ,Jeannie ,Michel ,Claude, Régine T ,Bernard C)continue vers Barbezieux Saint-Hilaire désirant effectuer le circuit complet découvrant la petite chapelle de templiers de Cressac et la rencontre d'un passionné de l'histoire de cette édifice ,puis le château de Barbezieux et profitant d'un petit marché ils vont se restaurer avant de reprendre la direction de Château-Neuf-sur Charente ;Bernard L ,Jean-Luc, Gérard L empruntant la D22 rejoignent directement Châteauneuf-sur-Charente pour rentrer déjeuner au camping ; Régine P et Christian pédalent jusqu'à Saint-Arthémy de Blanzac visitant l'église romane puis effectuant le retour par la D10 à travers les vignobles vers Châteauneuf-sur-Charente pour la pause déjeuner .La suite du parcours est très agréable le long de la Charente apportant un peu de fraîcheur entre anciens moulins et église romane valant le détour comme celle de Trois-Palis.

Au retour certains se retrouvent pour une partie de palet, cartes, lecture, couture (et oui nous découvrons les talents de Chantal) en attendant....l'apéro.de bonne partie de rire pour l'essayage des maillots.

Alors ce soir le menu va-t-il nous satisfaire ? Eh ! bien non, Pas du Hachi Parmentier de compet. Installé dans la salle du bar pour suivre le match de foot (j'ai oublié qui jouait).



Bon anniversaire Régine



Dimanche 1 juin Déjà la fin du séjour les Tenaud s'affairent pour le rangement de la caravane, Michel, Martine, Gérard et Chantal préparent leurs véhicules.

Un parcours de 46 kms conduit les valeureux cyclos vers le Nord passant près du château de Balzac pour rejoindre après les méandres et différents bras de la Charente l'abbaye de Saint-Amant de Boixe , avant notre retour vers Saint-Yriex.

Voilà chacun va rejoindre sa chaumière, j'espère en gardant un bon souvenir de ce séjour .la restauration du camping alimentera encore longtemps nos discussions.

Pour ma part j'ai adoré les circuits sous le soleil, l'ambiance ...une belle découverte où chacun a pu visiter à son rythme.

Régine